



Еженедельник новостей МДС

События за 24 – 28 октября 2016 года

24 октября

РГ разработает поправки в законодательство по возмещению потерь сельхозземель

МДС принял участие в совещании по внесению изменений в действующую методику расчета возмещения стоимости потерь земель сельскохозяйственного назначения при трансформации земель. Участники встречи, включая представителей профильных государственных органов, обсудили решение Совета по развитию бизнеса и инвестициям при Правительстве КР по этому вопросу. Поручено в двухмесячный срок разработать необходимые поправки в законодательство. Напомним, недропользователи обращались в МДС с просьбой обратить внимание на действующие ставки по возмещению указанных потерь, которые сейчас создают чрезмерную нагрузку для компаний. Представители Министерства юстиции КР сообщили о создании рабочей группы для выполнения поручения Инвестсовета. МДС входит в состав РГ.

МДС и эксперт ЕБРР обсудили инвестиционный климат в Кыргызстане

Исполнительный директор МДС Аскар Сыдыков и глава управления внутреннего контроля (комплаенс) ЕБРР Лиза Росн обсудили состояние инвестиционного климата в Кыргызстане, а также проблемы, с которыми сталкиваются компании при ведении бизнеса в стране. Рассмотрены приоритетные направления экономики, в которых ЕБРР может оказать поддержку.

25 октября

Разрабатываются поправки в законодательство по трансформации земель

МДС и операторы связи совместно с Министерством экономики КР приступили к разработке поправок в законодательство в части освобождения компаний (операторов связи) от обязательств по трансформации земель. По итогам встречи решено в недельный срок разработать необходимые документы для дальнейшего продвижения этого вопроса Министерством экономики КР.

IBC Weekly News

Events of October 24 – 28, 2016

October 24

WG will develop amendments to legislation on compensation of agricultural land losses

IBC participated in a meeting to amend the current methodology for calculating the reimbursement of losses of agricultural land during the land transformation. Participants of the meeting, including representatives of relevant state bodies, discussed the decision of the Business Development and Investment Council under the Government of the Kyrgyz Republic to develop the necessary amendments to the legislation within two months. Earlier, a number of subsoil users asked IBC to help with current rates for compensating agricultural losses which are excessively burdensome for mining companies, according to them. Representatives of the Ministry of Justice of the Kyrgyz Republic informed on the establishment of a working group to implement the task of the Investment Council. IBC is a WG member.

IBC and EBRD Chief Compliance Officer discuss the investment climate in Kyrgyzstan

IBC Executive Director Askar Sydykov and Lisa Rosen, EBRD Chief Compliance Officer, discussed the investment climate in Kyrgyzstan, as well as the challenges that companies face when doing business in the country. They also considered priority areas of the economy the Bank can support.

October 25

Amendments to the legislation on land transformation being developed

IBC and telecom operators together with the Ministry of Economy of the Kyrgyz Republic started developing amendments to the legislation regarding the release of the companies (telecom operators) from the obligation to land transformation. The meeting participants decided to develop the necessary instruments within a week for the further promotion by the Economy Ministry.

26 октября

Рассмотрены проблемы предпринимателей при исполнении налоговых обязательств

Комитет МДС по фискальной политике и начальник управления по доходам Государственной налоговой службы при Правительстве КР Чинара Мамырбаева обсудили проблемы предпринимателей, возникающие в связи с действующей методикой начисления пени за просрочку исполнения налоговых обязательств. Члены комитета МДС получили разъяснения по некоторым пробелам в законодательстве. Представитель ГНС согласилась с наличием некоторых неясностей, выразив готовность сотрудничать в дальнейшем с МДС.

В этот же день рабочая группа рассмотрела изменения в «Положение о применении соглашений об избежании двойного налогообложения и предотвращении уклонения от уплаты налогов на доход и капитал, заключенных КР с иностранными государствами». Участники встречи, включая членов Комитета МДС по фискальной политике, обсудили проблемы с применением таких соглашений и разработали предложения по улучшению механизма зачета уплаченных налогов.

Отчет Doing Business 2017 обсудили в режиме онлайн-конференции

МДС принял участие в презентации отчета Doing Business 2017. Дискуссии проходили в режиме онлайн-конференции, в которой участвовали Алматы, Астана, Ташкент, Бишкек и Душанбе. В этом году в глобальном рейтинге Всемирного банка Кыргызская Республика заняла 75-е место, проведя одну реформу. В индикаторе по защите миноритарных инвесторов Кыргызстан потерял 6 позиций. Лучший рейтинг Кыргызстан получил по регистрации имущества – 8-е место и худший - по подключению к электроснабжению – 163-е место из 189.

День британского образования в КР

Исполнительный директор МДС Аскар Сыдыков выступил на Дне образования Великобритании (Education UK Day), организованном Британским советом с участием представителей университетов Хериот-Ватт и ВРР. Основанный в 1821 году, Университет Хериот-Ватт является восьмым старейшим университетом Великобритании. Университет ВРР – один из крупнейших вузов страны в области бизнеса, права, финансов и бухгалтерского учета. Аскар Сыдыков рассказал о своем опыте поступления и обучения в британском ВУЗе.

October 26

Problems of entrepreneurs in the performance of tax liabilities discussed

The IBC Committee on Fiscal Policy and Head of the Revenue Department of the State Tax Service under the Government of the Kyrgyz Republic Chynara Mamyrbayeva discussed the problems of entrepreneurs related to the current method of charging penalties for late fulfillment of tax obligations. Mamyrbayeva explained some of the gaps in the legislation to the IBC representatives. The STS representative agreed that there are ambiguities in the tax legislation and expressed readiness for further cooperation with IBC.

The same day, a working group considered changes to the Regulations on the application of the agreements on avoidance of double taxation and prevention of tax evasion on income and capital concluded between the Kyrgyz Republic and foreign states. The participants, including members of the IBC Committee on Fiscal Policy, discussed the problems with the application of such agreements and developed suggestions to improve the mechanism of set-off of taxes paid.

Doing Business 2017 report discussed at an online conference

IBC took part in the presentation of Doing Business 2017 report. Astana, Almaty, Tashkent, Bishkek and Dushanbe participated in the online conference discussions. This year, Kyrgyzstan, ranked 75th, was credited with one positive reform in the trading across borders area. Kyrgyzstan has lost six positions in “protection of minority investors” indicator. Kyrgyzstan has the best rating in registration of property (the 8th place) and the worst place in connecting to the power supply – 163rd out of 189.

[More](#)

Education UK Day in Kyrgyzstan

IBC Executive Director Askar Sydykov spoke at Education UK Day held by British Councils with the participation of representatives of Heriot-Watt University and BPP University. Founded in 1821, Heriot-Watt University is the eighth oldest university in the UK. The University delivers globally relevant and pioneering research with real impact, and 82% of research was found to be world-class. BPP University is among the largest universities in the UK in business, law, finance and accounting. More than 30% of lawyers and 60% of all accountants in the UK are graduates from the BPP. Mr. Sydykov told the participants about his experience of applying and studying at a British higher educational institution.

<p>27 октября</p> <p>МДС и «Республика – Ата Журт» обсудили проблемы бизнеса</p> <p>Представители МДС, других бизнес-ассоциаций и рабочая группа Секретариата фракции «Республика – Ата Журт» под председательством депутата Жогорку Кенеша Махабат Мавляновой обсудили пути улучшения инвестиционного климата и бизнес-среды в Кыргызстане на ближайшую перспективу. МДС внес предложения по дальнейшей реформе судебной системы и государственного управления, усилению потенциала бизнес-ассоциаций, эффективному использованию туристического и инвестиционного потенциала страны путем либерализации визового режима и внедрения следующей ступени «открытого неба». Внесены также предложения по решению проблем строительного сектора и горнодобывающей отрасли.</p> <p><i>Уважаемые члены и партнеры МДС!</i> Если у вас есть предложения по улучшению инвестиционного климата, которые можно реализовать в течение ближайших шести месяцев, просим направить их в МДС для дальнейшего представления фракции «Республика – Ата Журт» ЖК КР и их продвижения на других площадках.</p> <p>Презентованы результаты проекта по администрированию страховых взносов</p> <p>Представители МДС приняли участие в презентации результатов пилотного проекта по администрированию страховых взносов. Организаторами мероприятия выступили ГНС при ПКР при поддержке Проекта Международной финансовой корпорации (IFC) по вопросам налогообложения в Центральной Азии. Представители ГНС сообщили о результатах пилотного проекта и поделились планами по дальнейшей передаче функций Социального фонда КР в части страховых взносов в налоговые органы. С материалами мероприятия можно ознакомиться, связавшись с МДС по тел. 62 36 79, 62 38 01.</p>	<p>October 27</p> <p>IBC and Respublika - Ata Jurt discuss business issues</p> <p>IBC representatives and a working group of the Respublika - Ata Jurt parliamentary faction discussed ways to improve the investment climate and business environment in Kyrgyzstan in the near future. IBC presented its suggestions to reform the judiciary and public administration, strengthen the capacity of business associations, the effective use of the country's tourist and investment potential through the further liberalization of the visa regime and introduction of the next stage of "open skies" policy. IBC also suggested solving problems in the construction sector and mining industry.</p> <p><i>Dear IBC members and partners,</i> If you have any suggestions to improve the investment climate in Kyrgyzstan, which could be implemented within the next six months, please send them to us for further presentation to Respublika - Ata Jurt faction and promotion through other platforms and means available.</p> <p>Results of the project on insurance premiums administration presented</p> <p>IBC took part in a presentation of results of the pilot project on the administration of insurance premiums. The event was organized by the State Tax Service under the Government of the Kyrgyz Republic with the support of the IFC project on taxation in Central Asia. The STS representatives informed on the results of the pilot project and shared their plans for the future transfer of functions of the Social Fund in terms of insurance premiums to the tax authorities. The presentation materials are available at IBC (tel. 62 36 79, 62 38 01).</p>
<p>МДС в СМИ</p> <p>Статьи по проблемам и перспективам туристической отрасли (по материалам круглого стола МДС, прошедшего 20 октября) опубликованы в газетах «Слово Кыргызстана» (пятница, 28 октября) ссылка, «Вечерний Бишкек» (пятница, 28 октября) ссылка, The Times of Central Asia ссылка.</p> <p>25 октября исполнительный директор МДС дал интервью на эту тему корреспонденту «Российской газеты».</p> <p>28 октября Аскар Сыдыков выступил на радио «Азаттык» в программе «Перекресток», посвященной обсуждению инвестиционного климата в стране и снижению показателей КР в рейтинге Doing Business 2017.</p>	<p>IBC in the media</p> <p>Articles on the problems and prospects of the tourism industry in Kyrgyzstan (about the IBC roundtable held on October 20) were published in the Slovo Kyrgyzstana newspaper on Friday, October 28 link, Vechrni Bishkek daily (Friday, October 28) link, and The Times of Central Asia link.</p> <p>On October 25, IBC Executive Director Askar Sydykov gave an interview on the same subject to "Rossiyskaya Gazeta".</p> <p>On October 28, Askar Sydykov spoke at the Azattyk radio program "Crossroads" devoted to the investment climate in the country and Kyrgyzstan's worsened indicators in Doing Business 2017 rating.</p>

<p>Письма МДС</p> <p>28 октября МДС направил обращение директору Департамента развития предпринимательской деятельности при Евразийской экономической комиссии Бекешеву Б.Б. с просьбой рассмотреть возможность оказания содействия в заключении Соглашения «О беспошлинных поставках сырой нефти и нефтепродуктов» между Республикой Казахстан и Кыргызской Республикой. Целью обращения является возможность содействия топливному рынку Кыргызстана.</p>	<p>IBC letters</p> <p>On October 28, IBC appealed to Director of the Business Development Department of the Eurasian Economic Commission B.B. Bekeshev with a request to consider the possibility of assisting in the conclusion of the Agreement "On duty-free supplies of crude oil and petroleum products" between the Republic of Kazakhstan and the Kyrgyz Republic. The treatment should promote the fuel market of Kyrgyzstan.</p>
<p>Правовой обзор МДС</p> <p>13 октября на общественное обсуждение вынесен проект закона, которым предлагается ввести ставки вывозных (экспортных) таможенных пошлин на руду и концентраты драгоценных металлов (классифицируемые по коду ТН ВЭД 2616) не ниже 30%. Члены Комитета МДС по минеральным ресурсам вырабатывают свою позицию по этой инициативе. Ссылка на проект закона.</p> <p>28 октября Министерство экономики и ГНС разработали новые редакции Положений о камеральных и выездных проверках. Члены Комитета МДС по фискальной политике разрабатывают свою позицию по данной инициативе. С проектами документов можно ознакомиться, связавшись с МДС.</p>	<p>IBC law review</p> <p>On October 13, public discussion were held on a bill to introduce not less than 30% rates of export duties for ores and concentrates of precious metals classified according to the HS code 2616. The IBC Mineral Resources Committee has developed its position on the initiative.</p> <p>On October 28, the Economy Ministry and the State Tax Service developed new versions of the Regulations on the desktop and on-site inspections. The IBC Committee on Fiscal Policy has developed its position on the initiative. The draft documents are available by contacting us.</p>
<p>Новости компаний</p> <p>FINCA Банк получил «Innovation Award»</p> <p>Инновационный проект FINCA Банка получил высшую оценку комитета по наградам среди многочисленных претендентов на международную премию Международного финансового центра «Innovation Award».</p> <p>Подробнее</p>	<p>News from IBC members</p> <p>FINCA Bank receives Innovation Award</p> <p>The International Finance Center has awarded the innovative project of FINCA Bank with the highest International Prize - «Innovation Award».</p> <p>More</p>
<p>События на 31 октября – 4 ноября</p> <p>1 ноября состоится Первый кыргызско-бразильский бизнес-форум с участием представителей Посольства Федеративной Республики Бразилия в Кыргызской Республике и ряда бразильских компаний.</p> <p>Подробнее</p> <p>2 ноября в 10:00 в Большом зале Министерства экономики КР состоится бизнес-форум с участием делегации Ассоциации по развитию китайских предприятий за рубежом.</p> <p>2-3 ноября состоится круглый стол, “Роль государства в горнодобывающей отрасли: рациональное использование природных ресурсов”, организуемый Университетом Центральной Азии.</p>	<p>Events for October 31 – November 4</p> <p>On November 1, the First Kyrgyz-Brazilian Business Forum will be held with participation of representatives of the Embassy of the Federative Republic of Brazil in the Kyrgyz Republic and several Brazilian companies.</p> <p>More</p> <p>On November 2, the Economy Ministry will hold a business forum with participation of a delegation of the China Overseas Development Association (CODA). The event will start at 10:00 am.</p> <p>On November 2-3, a roundtable "The role of the state in the mining industry: Rational use of natural resources" will be held by the University of Central Asia in Bishkek.</p>

<p>3-4 ноября Союз банков Кыргызстана совместно с компанией «Аудит плюс» проводят тренинг «Корпоративный секретарь – гарант успеха компании». По вопросам участия в тренинге обращаться: 0312 895440, ts.ira@audit.kg (Ирина).</p> <p>4 ноября семинар на тему: «Эффективный и ответственный адвокат» пройдет в рамках Программы по совместному управлению (ПСУ), реализуемой Ист-Вест Менеджмент Институтом при поддержке USAID.</p> <p>4 ноября – торжественное мероприятие, посвященное 10-летию юбилею Американской торговой палаты в Кыргызской Республике.</p>	<p>On November 3-4, the Union of Banks of Kyrgyzstan together with the Audit Plus company will conduct a training "Corporate Secretary, the guarantor of the company's success." To participate in the training, please contact: tel.: 0312 895440, e-mail: ts.ira@audit.kg (Irina).</p> <p>On November 4, a seminar on effective and responsible advocacy will be held by the Collaborative Governance Program implemented by the East-West Management Institute with the support of USAID.</p> <p>On November 4, the American Chamber of Commerce in the Kyrgyz Republic will hold its 10th Anniversary Event.</p>
<p>С уважением,</p> <p>Международный деловой совет Кыргызская Республика, 720011 Бишкек, ул. Абдрахманова, 191 Хаят Ридженси Бишкек, каб. 113 Тел: + 996 312 623801 Факс: + 996 312 623394 office@ibc.kg www.ibc.kg</p>	<p>Best regards,</p> <p>International Business Council Office 113, Hyatt Regency Bishkek 191, Abdrakhmanov Str., Bishkek Kyrgyz Republic, 720011 Tel: + 996 312 623801 Fax: + 996 312 623394 office@ibc.kg www.ibc.kg</p>